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  Hidalgos americanos II. Noticias no tan
secretas de América a través de los

pleitos de hidalguía del siglo XVI

Las  relaciones  entre  España  y  América  han  sido  una
constante  desde  que  Rodrigo  de  Triana,  vigía  de  la
Pinta,  avistara  el  llamado  Nuevo  Mundo  el  12  de
octubre  de  1492.  Tamaña  empresa  ha  dado  lugar  a
innumerables  estudios,  monografías,  películas,
documentales y disquisiciones de todo tipo durante los
más  de  quinientos  años  que  nos  separan  de  aquel
hecho  tan  trascendental  para  la  historia  de  la
Humanidad.  En  este  sentido  una  de  las  obras  más
señeras  fue  el  informe  confidencial  presentado  por
Jorge Juan y Antonio de Ulloa en 1747 al marqués de la
Ensenada, un análisis profundo y crítico de la situación
colonial  española  en  América,  especialmente  en  las
regiones del Pacífico que ellos habían visitado,  y que
posteriormente fue publicado en 1826 con el título de
Noticias  secretas  de América,  tras  caer  en manos del
británico David Barry.

   Desde el Archivo de la Real Chancillería de Granada
queremos  aportar  nuestro  granito  de  arena  al
conocimiento  de  la  realidad  española  en  América  a
través  del  segundo  «documento  destacado»  de  la
trilogía dedicada a la celebración de la Fiesta Nacional
de  España.  Así,  tras  «La  herencia  de  Pizarro,
conquistador del Perú», en esta ocasión presentamos
«Noticias  no  tan  secretas de  Indias  a  través  de  los
pleitos de hidalguía del siglo XVI» con un claro objetivo,
a  saber,  revitalizar  una fuente  conocida,  y  a  menudo
denostada, a través de un nuevo enfoque, difundiendo
al  mismo  tiempo  una  información  novedosa  y  muy
interesante  tanto  para  el  avezado investigador  como
para la ciudadanía en general.

Se  trata  de  una  exhaustiva  recopilación  de
notas,  recuerdos,  viajes  y  realidades,  en
definitiva, de noticias sobre Indias, que a partir
de ahora no serán tan secretas, extraídas de dos
series documentales relacionadas con hidalguía
y  centradas  en  las  experiencias  en  el  nuevo
continente de más de trescientas personas que
durante el siglo XVI litigaron por su hidalguía o
fueron  parientes  de  estos  últimos.  Resulta
evidente que estas noticias no tienen el calado
de  la  obra  de  los  marinos  ilustrados,  ni  es
nuestra pretensión, pero es indudable que pone
de  manifiesto  una  información  única  y
complementaria a la de otras fuentes, como es
el  caso  de  las  «Informaciones  y  licencias  de
pasajeros  a  Indias»  conservadas  en  el  Archivo
General de Indias.

Registro del Sello de Chanchillería y pleitos de
hidalguía

Las  series  documentales  a  las  que  nos
referimos  son  dos  de  los  buques  insignias  de
este Archivo, definitorios de su naturaleza y que
aglutinan las dos realidades institucionales que
confluyen  y  se  fusionaron  en  el  alto  tribunal
granadino,  como  son,  el  registro  del  sello  de
Chancillería  (oficina  de  expedición  de
documentos)  y  los  pleitos  de  hidalguía
sustanciados de forma privativa en la Audiencia
(órgano  judicial)  por  los  alcaldes  de  los
hijosdalgo.
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La  primera  de  ellas  es  un  registro  cronológico
formado  por  copias  completas  de  los  documentos
expedidos por la Real Audiencia y Chancillería que van
validados con el sello real, así como de los privilegios y
juros  que  se  traen  a  sellar  con  el  sello  de  plomo
expedidos  por  otros  organismos.  De  las  reales
provisiones  que  conforman  esta  serie  nos  hemos
centrado en las reales provisiones de trámite vinculadas
a los pleitos de hidalguía (emplazamientos, receptorías,
compulsorias…) y, sobre todo, en las reales provisiones
de finalización que contienen resoluciones judiciales de
estos  pleitos,  que  son las  famosas  reales  provisiones
ejecutoria de hidalguía, denominadas tradicionalmente
como cartas ejecutorias de hidalguía.

Estas  últimas  contienen  un  resumen  de  las
diligencias  del  proceso  e  insertan  algunas  de  las
declaraciones  de  los  testigos  y,  en  ocasiones,  la
documentación aportada como prueba.

Los originales de estas ejecutorias, expedidos
sobre  pergamino  y  validados  con  el  sello  de
plomo,  eran entregados  a  los  hidalgos,  solían
decorarse,  dependiendo  de  la  capacidad
económica  de  quien  había  sido  declarado
hidalgo,  con  miniaturas  e  incluso  se
encuadernaban en piel  sobre tabla,  o  en ricas
telas, con hierros gofrados, artísticas conteras y
broches  metálicos.  Varias  decenas  de  estos
documentos  originales,  se  conservan  en  el
Archivo  por  diferentes  avatares,  en  ocasiones
olvidadas  tras  haber  sido  aportadas  como
prueba  en  algún  pleito,  y  forman  parte  de  la
colección  de  documentos  textuales  en
pergamino. Las copias de estas ejecutorias, que
forman parte del registro,  están escritas sobre
pliegos  de  papel  horadado  y  con  una  letra
mucho más cursiva.

Por  su  parte,  la  serie  pleitos  de  hidalguía  está
formada  por  la  sucesión  de  estos  litigios  que
enfrentaban  a  los  concejos  castellanos  contra  los
vecinos que se  decían hidalgos,  cuyo reconocimiento
suponía formar parte del estamento de la nobleza y el
disfrute  de  una  serie  de  privilegios,  entre  ellos,
exenciones  fiscales.  El  resultado  documental  de  esta
actividad  son  unos  voluminosos  pleitos,  que  en
ocasiones  ocupan  varias  unidades  de  instalación,
donde se suceden, junto a la pieza denominada rollo,
que contiene los escritos dirigidos a la Audiencia por
los abogados de las partes en litigio, las diligencias y

sentencias  del  tribunal,  los  documentos
probatorios  como  testamentos,  privilegios,
árboles  genealógicos,  escrituras  de
compraventa…,  y  las  probanzas,  donde  los
testigos  de  una  y  otra  parte  declaran  para
confirmar  las  pretensiones  de  la  parte  y,  de
paso, ofrecen otro tipo de información que hoy
día nos resulta de gran interés.
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1597. Brevete de la real provisión ejecutoria de hidalguía de Francisco 
Quintano de Villalobos.
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Ambas series documentales han sido, desde tiempo
atrás,  objeto  de  atención  por  parte  de  los
investigadores y actualmente sus registros descriptivos,
más de cuarenta mil, y en algunos casos sus imágenes,
pueden  ser  consultados  on  line  a  través  de
@rchivAWeb,  que  es  el  portal  de  difusión  del
patrimonio documental de Andalucía conservado en la
red de archivos de la Junta de Andalucía. Esta atención
preferente por parte del usuario externo se ha centrado
sobre todo en el ámbito genealógico, puesto que para
que  se  le  reconociera  la  hidalguía  en  posesión,  el
litigante  debía  demostrar  que  durante  tres
generaciones, tanto él, como su padre y abuelo, habían
estado considerados como hidalgos en sus lugares de
residencia; mientras que si se litigaba por la propiedad
de hidalguía,  grosso modo, había que enlazar con un
solar  vasco  o  demostrar  la  hidalguía  de  la  cuarta
generación, es decir, del bisabuelo paterno.

Pero esta atención preferente centrada en el
ámbito  genealógico  y  nobiliario  ha  supuesto
que  se  formen  ciertos  prejuicios  sobre  una
fuente que, como todas, debe ser sometida a la
crítica  histórica  y  abordada  desde  diferentes
puntos  de  vista.  Porque  los  pleitos  y  reales
provisiones ejecutorias de hidalguía son mucho
más que una relación novelada de ascendientes
y hazañas;  se  trata de una fuente histórica de
primer orden que ofrece información única en
unos  casos  y  complementaria  a  la  de  otras
fuentes,  en  otros,  sobre  temas  tan  variados
como la fiscalidad municipal, la vida cotidiana, la
caballería  armada,  la  lingüística,  la  mujer,  la
conquista del reino de Granada, la conflictividad
social o la acción de España en América, que es
el tema que nos ocupa en esta ocasión.

   «[…]e le conoçió este testigo hasta que tubo edad de diez y ocho años, poco más o menos, y syendo de
aquella edad se fue e ausentó de la dicha villa e se dixo luego y después acá se a dicho por cosa pública e
notoria que fue a parar en las Indias, en las cuales a oído desçir questá, que no a buelto más a la dicha villa
de Belvís[…]»

1592. Detalle de la probanza del pleito de hidalguía de Francisco Quintano de Villalobos.

Archivo de la Real Chancillería de Granada/01RACH//C4903-001, sin foliar.
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Noticias de Indias

Estas noticias sobre la conquista y colonización de
América  contenidas  en  los  pleitos  de  hidalguía  las
presentamos en forma de índice onomástico, ordenado
alfabéticamente,  de  las  personas  a  las  que  refiere  la
noticia en cuestión. Dentro de cada uno de los registros
del índice, se ofrece información sobre la vecindad en la
Península Ibérica, vecindad en Indias, el cargo u oficio
que desempeñó en América, la fecha aproximada del
viaje  y  finalmente,  un  apartado aclaratorio  donde se
desarrolla la noticia.   

De muchos de ellos, aproximadamente un 25%, sólo
tenenos  constancia  de  que  estuvieron  en  algún
momento en Indias.  Algunos volvieron,  situación que
hemos reflejado con la expresión «estuvo en Indias» en
el apartado observaciones, aunque pasaran cincuenta
años,  como  le  ocurrió  a  Melchor  Méndez  Pertierra,
natural  de  Tineo,  que  desde  Villalba  del  Alcor  se
marchó  con  dieciocho  años  regresando  al  cabo  de
medio  siglo,  y  sus  parientes  sólo  lo  reconocieron
porque de niño se hizo una quemadura muy grande en
«medio de la mollera en que nunca avía tenido pelo en
ella».  Mientras  que  otros  todavía  estaban  en  las
colonias durante el momento del pleito de hidalguía, ya
fueran parientes del litigante, que lo recogemos con la
frase «estaba en Indias», o el propio litigante, en este
último  caso  lo  indicamos  con  la  oración  «estaba  en
Indias  durante  la  litispendencia».  Dentro  de  esta
categoría,  merecen  especial  atención,  por  la  carga
emocional que conlleva, los que hemos agrupado bajo
la  fórmula  «falleció  en  Indias»,  que  supone el  lejano
recuerdo  de  un  familiar  que  emigró,  en  muchas
ocasiones en busca de una vida mejor, y cuyo sueño se
truncó trágicamente,  ya fuera en América o,  como le
sucedió al villafranqués Arias de Lagos, en el viaje de
regreso.

La  información  de  otro  40%  aproximadamente  de
hidalgos americanos la constituye la noticia de su viaje
a Indias, «se marchó a Indias», ya fuera en solitario, la
mayoría, o acompañado de algún conocido o pariente.
Fue  el  caso  de  los  hermanos  Francisco,  Hernando  y
Juan de Obregón, naturales de la localidad cacereña de
Cilleros, que se fueron a Indias «y no volvieron».

Las  motivaciones  para  emprender  tan  largo  viaje
fueron  variadas  y  a  veces  se  dejan  entrever  en  la
documentación. Es evidente que el deseo de mejora, de
conseguir una vida mejor, está presente en la mayoría
de ocasiones  y  de hecho,  encontramos algún patrón
que se repite. Por ejemplo, contamos con una veintena
de personas que marcharon a Indias siendo mancebos,
pasaron unos años de juventud y luego regresaron con
una posición económica  holgada.  Es  la  esencia de la
expresión «hacer las Américas», como le ocurrió a Juan 

Muñoz, natural de Cazorla, que tras pasar unos
años en Olvera y Ronda se enriqueció en Perú; a
Gómez Nuño de Escobar, de Trujillo, que regresó
de  Indias  «rico  y  muy  bien  puesto»;  o  al
sevillano  Gonzalo  de  Cárdenas,  que  «avía
venido  rico  e  próspero».  Otros,  en  cambio,
emprendieron  la  travesía  buscando  dar  un
cambio  radical  a  su  vida,  sin  importar  lo  que
dejaban atrás, como Alonso Alvarado de Salazar,
un padre de familia  afincado en Palomas,  que
partió a Indias en torno al año 1570, por lo que
su mujer  tuvo que trasladarse con sus hijos  a
Fuente  del  Maestre  para  poder  sobrevivir;  o
Rodrigo  de  Torres  Navarro,  que  después  de
treinta  años  casado  en  Carmona,  se  fue  a
Huancavelica  dejando  como  herederas  a  su
mujer y su hija.

   Más escasas son, en cambio, las referencias a
otro  tipo  de  razones,  como  las  huidas
emprendidas  como  consecuencia  de  algún
delito cometido. Es lo que les ocurrió a Rodrigo
Martín, de Don Álvaro, y a Gabriel de Espinosa,
quien le cortó dos dedos a un escribano por una
disputa  que  tuvieron;  o  a  Gabriel  de  Herrera,
vecino de Almendral, quien si bien no cometió
delito alguno,  desobedeció el  consejo paterno
en  su  matrimonio  y  tuvo  que  marchar  «de
miedo de su padre». Mención especial merece
el vizcaíno Pedro de Ureta, asentado en Sevilla y
que poseía dos barcos con los que traficaba con
Indias.  Antes  de  iniciar  su  pleito  de  hidalguía
estuvo encarcelado «por  aver  pasado a  Indias
dos frailes de la Trinidad sin liçencia».

Un tercer  grupo de razones para emigrar  a
América las encontramos, de manera evidente,
en los oficios y cargos vinculados a la carrera de
Indias.  Tenemos  noticias  de  capitanes,
boticarios,  clérigos,  corregidores,  mercaderes,
oidores,  regidores,  arcedianos,  alguaciles,
tesoreros,  encomenderos,  obispos,
gobernadores  y  conquistadores.  Sólo  por
mencionar  algunas  de  las  figuras  más
conocidas,  destacaremos  a  frey  Nicolás  de
Ovando, a quien se refieren como «visorrey de
Antilla  en  las  primeras  Indias  que  se  avían
descubierto»;  al  capitán Esteban Rodríguez de
Figueroa,  que  fue  uno  de  los  primeros
conquistadores  de  Filipinas;  Diego  López  de
Salcedo,  gobernador  de  Honduras;  Pedro
Gómez de Ágreda, que en Colombia fundó un
lugar al que puso por nombre Ágreda, gastando
gran parte de su hacienda en la empresa;  fray
Tomás de Cárdenas, obispo de Verapaz; Alonso
Criado de Castilla, presidente de la Audiencia de
Guatemala; Francisco de Castellanos, conocido
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como «el tesorero de las Indias», cargo que ejerció en la
isla  de  Cubagua  (Venezuela)  y  en  Río  de  Hacha
(Colombia);  o  Juan  Escalante  de Mendoza,  que  litigó
por su hidalguía y llegó a ser gobernador de Honduras
y general de la Armada.

A  nuestro  entender,  una  de  las  principales
aportaciones de todas estas noticias es la de completar
un relato, una historia de vida, de las que en muchas
ocasiones sólo tenemos una versión, las de las fuentes
indianas, pero que se puede terminar de fraguar con la
información que brindan los pleitos de hidalguía. Aquí
tenemos el origen de esas historias, la memoria de una
salida, las causas que lo motivaron, las repercusiones en
los familiares a los que dejaron atrás y, en ocasiones, el
resultado,  bien  en  forma  de  regreso  triunfal  o  de
trágico  final.  Pero  las  relaciones  entre  la  colonia  y  la
metrópoli, entre Indias y Castilla eran bidireccionales, y
eso también tiene su reflejo en los pleitos de hidalguía.
Por un lado, encontramos a los que preparan su viaje
solicitando una información sumaria  ad perpetuam rei
memoriam,  como  Juan  Fernández  de  Montemayor,
vecino  de  Alcaudete,  que  solicitó  dicha  información
para  que  se  le  guardase  en  Indias  la  real  provisión
ejecutoria de hidalguía de su padre; y, por otro, a los
que desde América o nacidos en América litigaron por
su hidalguía contra los concejos de la metrópoli, como
fue el caso de Francisco Quintano de Villalobos y Diego
de Villegas.

Francisco Quintano de Villalobos fue natural de Belvís
de  Monroy  y  perteneciente  a  un  linaje  de  hidalgos
oriundo  de  Medina  de  Pomar.  Hijo  de  una  parienta
lejana del conde de Deleitosa, se marchó a Potosí con 

dieciocho  años,  siendo  muy  pobre,  y  por  su
condición de hidalgo contrajo matrimonio con
María Moreno, hija del capitán Pedro Moreno y
natural  de  Jaraicejo.  Logró  hacer  fortuna,  se
estableció en la localidad boliviana de Porco y
envió a la mayor parte de sus hijos a España a
estudiar,  entablando pleito de hidalguía contra
el concejo de Jaraicejo.

Por su parte, Diego de Villegas perteneció a
los Pessanha, familia genovesa, y descendía de
Miçer Manuel, almirante de Portugal. Este linaje
se estableció durante varias generaciones en la
portuguesa Moura hasta que Pedro de Villegas,
abuelo de Diego,  cruzó la  frontera,  tras  haber
dado  muerte  al  caballero  Pedro  Tartán,
estableciéndose  primero  en  Villanueva  de  la
Serena,  donde  estuvo  retraído  y  luego  en
Fregenal  de  la  Sierra,  donde  vivió  «como
hijodalgo  y  muy  limpiamente  trayendo  y
andando  en  muy  buenos  caballos  e  con
escuderos  y  pajes»,  aunque  finalmente,  y
pasados  de  los  años,  le  dieron  muerte  unos
portugueses. El primero que viajó a América fue
Francisco  de  Villegas,  padre  de  Diego  de
Villegas,  quien se casó en la isla de Cuba con
María de Quijada y se establecieron en Ciudad
de  México,  donde  estuvo  considerado  como
hidalgo notorio aunque no había pechos,  y  lo
conocieron «juntarse, allegarse con caballeros e
hijosdalgo» y «quando açían alcaldes ordinarios
en  la  dicha  çiudad  açían  alcalde  de  los
hijosdalgo al dicho Francisco de Billegas».
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  «[...]lo otro porquel dicho Francisco de Villegas, su padre de mi parte, nunca vibió en estos reynos de
Castilla, antes, siendo moço y estando debaxo del poderío de su padre, se pasó a las Yndias, y aunque allá no
ay pechos siempre se guardó con él lo que se le suele guardar con todos los hijosdalgo que allá viben, que
es  delle  repartimiento  como a  hijodalgo  y  dalle  los  ofiçios  que se  suelen  dar  a  hijosdalgo  y  tenello  y
reputallo por hijodalgo notorio todo el tiempo que vibió[...]».

1576. Detalle de una apelación a una sentencia dictada en el pleito de hidalguía de Diego de Villegas.

Archivo de la Real Chancillería de Granada/01RACH//C5122-006, fol. 139v.

Logró amasar una importante fortuna, que repartió
entre  sus  hijos  a  través  de  su  testamento,  que  fue
abierto en julio de 1552, de tal forma que a Manuel de
Villegas  le  dejó  la  encomienda  de  Jocotitlán
Atlacomulco;  a  Pedro de Villegas la  encomienda de
Uruapán; a Francisco de Villegas la de Xirosto; a Elvira
de Quijada le dejó una dote de dieciséis mil ducados
para su matrimonio con el licenciado Herrera, oidor de
la Audiencia de México; María de Quijada aportó

como dote en su matrimonio dos mil pesos; y a
Isabel  de  Villegas  le  correspondieron  otros
cuatro mil pesos de oro de minas. El otro hijo,
Diego de Villegas, fue el que cruzó el Atlántico
en el sentido inverso y se afincó en Fregenal de
la Sierra,  concejo contra el  que pleiteó por su
hidalguía, obteniendo sentencia favorable el 12
de julio de 1575 y casi tres años más tarde real
provisión ejecutoria de hidalguía.
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1576. Detalle del traslado del testamento de Francisco de Villegas.

Archivo de la Real Chancillería de Granada/01RACH//C5122-006, fol. 117v.



  «[...]Yten, dexo libres todos los esclavos y esclavos yndios e yndias que yo tengo, porque ya los tengo
livertados e puesto libre en el braço a los que están en mi casa, y a los que están fuera de mi casa mando
que se les ponga la dicha livertad por escrito en el braço, porque desde este punto los dexo por libres[...]».

1576. Detalle del traslado del testamento de Francisco de Villegas.

Archivo de la Real Chancillería de Granada/01RACH//C5122-006, fol. 118v

    En la real provisión ejecutoria de 1576 de Diego de
Villegas, además de todo el relato de la historia de su
familia,  se informa de una noticia que queremos que
sirva  de  homenaje  a  las  relaciones  entre  Castilla  e
Indias, las relaciones entre dos pueblos hermanos. Y es
que Diego de Villegas, recibió un mayorazgo a través
del  testamento  de  su  padre  del  tercio  de  mejora  y
quinto  de  libre  disposición,  compuesto  de  cinco  mil
quinientos pesos de oro de minas, al que se vinculó una

una  capellanía  en  la  iglesia  de  la  localidad
donde se asentase el litigante, primer patrón de
la misma, dotada de dos mil ducados de oro,
en  la  cual  se  debía  realizar  una  capilla,  un
retablo y  una misa  diaria  por  el  alma de sus
parientes «e por las ánimas de los yndios que
se an  muerto de los  pueblos  que e  tenido e
tengo en encomienda».
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Tras enviudar de su segundo matrimonio se fue a Indias, donde falleció

ALTAMIRANO, Alonso
Guareña
Indias
1560 (aprox.)
C4806-003

ALTAMIRANO, Francisco
Guareña
Indias
1560 (aprox.)
C4806-003

ALVARADO DE SALAZAR, Alonso
Palomas
1570 (aprox.)
C4590-031
Se marchó a Indias después de casado, donde falleció. Su mujer se llevó a sus hijos a Fuente del Maestre.

ÁLVAREZ DE ESPINOSA, Alonso
Villanueva de la Serena
1540 (aprox.)
C4970-003
Falleció en Indias

ÁLVAREZ MAGARZALES, Rodrigo
Jerez de los Caballeros
Ciudad de México
1550 (aprox.)
C4902-001

* Dentro de cada uno de los registros del índice, se ofrece información sobre la vecindad en la Península Ibérica, vecindad en Indias, el cargo u oficio
que desempeñó en América, la fecha aproximada del viaje y finalmente, un apartado aclaratorio donde se desarrolla la noticia.   
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Su padre realizó una información sumaria sobre su hidalguía con el motivo del viaje de su hijo a Ciudad de México, para 
que quedase constancia de su filiación e hidalguía.

ARCAS, Sancho de
Huete
Indias
1530 (aprox.)
C4509-018
Se marchó a Indias

ARGÜELLES, Julián
Alcocer
1560 (aprox.)
C4597-019
Falleció en Indias

ARGÜELLO CARVAJAL, Íñigo de
Brozas
1550 (aprox.)
C4599-009
Fue enviado a Indias por su padre y estuvo allí hasta que este falleció

ARIAS DE MANSILLA, Luis
Granada
1560 (aprox.)
C4563-005
Estuvo en Indias

ÁVALOS, Alonso de
Medellín
1540 (aprox.)
C4509-032
Estuvo en Indias hasta que volvió con el marqués del Valle (de Oxaca, Hernán Cortés), avecindándose en Medellín o en 
Guareña.

ÁVALOS, Juan de
Medellín
1540 (aprox.)
C4509-032
Estaba en Indias

ÁVILA, Luis de
Aldea del Rey
Perú
1540 (aprox.)
C4840-001
Estuvo en dos ocasiones en las Indias, donde amasó una fortuna de diez mil ducados de la que vivió cuando regresó a 
Ciudad Real.

AYALA FRANCO, Cristóbal de (litigante)
Osuna
Capitán
1570 (aprox.)
C4566-034
Sirvió de capitán de infantería «en las armadas de las carreras» de las Indias

BADILLO, Pedro de
Camas
1560 (aprox.)
C4559-031
Falleció en Indias

BARAHONA, Diego de
Madrid
Indias
1540 (aprox.)
C4515-020

BARAHONA, Francisco de
Garrovillas de Alconétar
Indias
1530 (aprox.)
C4546-010
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Por ser hidalgo le habían dado «cargos de las Indias»

BARBA, Alonso
Carmona
1560 (aprox.)
C4583-017
Se marchó a Indias

BARBA, Alonso (litigante)
Ciudad Real
1556
C5095-261
Se trata de una real provisión de emplazamiento ad perpetuam rei memoriam porque el litigante pretendía marcharse a 
Indias

BARRIONUEVO MONTALBO, Alonso (litigante)
Sevilla
La Paz (Bolivia)
1550 (aprox.)
C4697-001
Siendo vecino de La Paz realizó una información sumaria sobre su hidalguía ante los alcaldes de los hijosdalgo de la Real 
Chancillería de Valladolid

BÁSCONES, García de
Aguilar de Campoo
Indias
1530 (aprox.)
C4516-022
Tras volver de Indias casó en Sevilla

BENAVENTE, Cristóbal de (litigante)
Pedroche
Ciudad de México y Guatemala
Al servicio del Rey
1530 (aprox.)
C77-004

BENAVIDES MANRIQUE Y CÁRDENAS, Manuel
Andújar
Sirvió en las galeras y Armada Real en Indias
1580 (aprox.)
C87-005

BENÍTEZ GAITÁN, Antonio
Jerez de la Frontera
1590 (aprox.)
C4584-017
Estaba en Indias durante la litispendencia

BERNARDO DE QUIRÓS, Pedro
San Lorenzo de El Escorial
Acapulco de Juárez, Veracruz y República Dominicana
1580 (aprox.)
C4952-001
Estuvo en Indias

BERNARDO, Hernando
Torrelaguna
1580 (aprox.)
C4952-001
Estaba en Indias

BERNARDO, Pedro
Torrelaguna
1580 (aprox.)
C4952-001
Estaba en Indias

BLASCO, Pedro
Valverde de Leganés
1570 (aprox.)
C5102-344
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Realizó una información sumaria sobre su hidalguía para irse a Indias

BONILLA RAMÍREZ, Pedro de
Guadalcanal
Potosí
1570 (aprox.)
C4601-007
Se marchó junto a su padre y hermano

BONILLA, Francisco de
Guadalcanal
Lima
Vicerrector del Colegio Real de San Felipe y San Marcos
1570 (aprox.)
C4601-007
Se marchó junto a su padre y hermano

BUSTILLO, Gutierre de
Villasevil (Cantabria)
1550 (aprox.)
C4855-003
Se marchó a Indias

BUSTO, Juan de
Granada
1580 (aprox.)
C5106-104
Era receptor de la Real Chancillería de Granada y se marchó a Indias

CABALLERO PONCE, Álvaro
Sevilla
1550 (aprox.)
C4537-001
Obtuvo privilegio de hidalguía por su participación en el descubrimiento y conquista de las Indias

CABALLERO, Juan
Tarancón
1530 (aprox.)
C4938-002
Se marchó a Indias donde falleció, tras obtener real provisión ejecutoria de hidalguía

CABALLERO, Pedro
1550 (aprox.)
C4537-001
Obtuvo privilegio de hidalguía por su participación en el descubrimiento y conquista de las Indias

CABEZA DE VACA, Luis
Almagro
1530 (aprox.)
C4966-003
Estuvo en Indias

CÁCERES, Miguel de
Castuera
1540 (aprox.)
C4589-004
Se marchó a Indias

CANO, Juan
Cáceres
1560 (aprox.)
C4938-003
Estaba en Indias

CANO, Pedro
Santa María del Campo Rus
1550 (aprox.)
C4588-030
Estuvo en Indias antes de contraer matrimonio en Santa María del Campo Rus, a donde volvió «con muncha haçienda».

CAPERO, Diego
Valmaseda
1540 (aprox.)
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C4875-002
Falleció en Indias y «hera tan zerrado en su habla e vasquenze, que no sabía pedir de comer».

CARBALLAR, Cristóbal de
Fuentes de León
1566
C4563-019
Se marchó a Indias

CARBALLAR, García de
Fuentes de León
1560 (aprox.)
C4563-019
Se marchó a Indias

CÁRDENAS, fray Tomás de
Andújar
Obispo
1570 (aprox.)
C4882-001
«Dicen questaba en Yndias y aún decían que es obispo»

CÁRDENAS, Gonzalo de
Sevilla
Indias
1520 (aprox.)
C4501-024
«Avía venido rico e próspero»

CARRANZA, Ginés de
Granada
1560 (aprox.)
C4563-012
Se marchó a Indias

CARRILLO MESÍA, Juan
Jaén
1540 (aprox.)
C4514-004
Falleció en Indias. «Se avía ydo de la dicha çibdad de Jahén a las Indias por çierto delito».

CARTAGENA, Cristóbal de (licenciado)
Lima
Oidor
1550 (aprox.)
C4596-026
Estaba en Indias

CARVAJAL, Álvaro de
Los Santos de Maimona
1560 (aprox.)
C4556-002
Se marchó a Indias donde falleció

CASTELLANOS, Francisco de
Sevilla
Cubagua, Río de Hacha
Tesorero
1530 (aprox.)
C4600-029
Lo llamaban «el  tesorero de las Indias»,  fue tesorero del rey en la  isla de Cubagua (Venezuela)  y en Río de Hacha  
(Colombia).

CASTILLO, Diego del
Palos de la Frontera
1540 (aprox.)
C4941-005
Se marchó a Indias

CERÓN, Juan
Estepa
1510 (aprox.)
C4531-011
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Se marchó a Indias tras ganar real provisión ejecutoria de hidalguía y luego regresó a Jaén

CERVANTES CASAOS, Leonardo de (litigante)
Sevilla
1580 (aprox.)
C5106-200
Estaba en Indias junto a sus hermanos durante la litispendencia

CERVANTES, Juan de, licenciado (litigante)
Sevilla
Guadalajara
Arcediano
1580 (aprox.)
C5106-200
Estaba en Indias junto a sus hermanos durante la litispendencia

CHACÓN, Andrés
Los Hinojosos
1560 (aprox.)
C4565-029
Estaba en Indias

CHAVES GALINDO, Alonso de
Sevilla
Veracruz
Castellano de San Juan Ulúa
1580 (aprox.)
C4598-051

CHAVES, Hernando de
Almendral
1570 (aprox.)
C14857-001
Se marchó a Indias

CHIRINO, Luis de (litigante)
El Puerto de Santa María
1590 (aprox.)
C4749-003
Su padre se obligó para que embarcara como soldado en la nao del general Francisco Martínez de Leiva

COLINDRES, Nuflo de
Sevilla
Veracruz
1560 (aprox.)
C4560-007
Poseía en casa y hacienda, como uno de los principales de Veracruz. Volvió y contrajo matrimonio en Sevilla.

COLOMBRES, Álvaro de (litigante)
Sevilla
Capitán
1560 (aprox.)
C4918-002
Estuvo en Indias

CONTRERAS, Diego (litigante)
Jaén
1580 (aprox.)
C4565-046
Estaba en Indias durante la litispendencia

CONTRERAS, Hernando (litigante)
Jaén
1580 (aprox.)
C4565-046
Estaba en Indias durante la litispendencia

CONTRERAS, Rodrigo de
Jaén
Indias
1550 (aprox.)
C4707-006
Estaba en Indias
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CORONADO, Alonso
Garcinarro
1560 (aprox.)
C4521-031
Se marchó a Indias tras vender la parte que le cupo de la herencia de sus padres

CORTÉS DE CARVAJAL, Hernán
Los Santos de Maimona
1560 (aprox.)
C4570-022
Se marchó a Indias después de casado, donde falleció.

CORTÉS, Juan
Trujillo
1550 (aprox.)
C4803-001
Estuvo en Indias

CRIADO DE CASTILLA, Alonso (litigante)
Andújar
Lima, Guatemala
Oidor de la Audiencia de Lima y Presidente de la de Guatemala
1570 (aprox.)
C4799-002

CUEVA, Bartolomé de la (litigante)
Úbeda
1590 (aprox.)
C4581-020
Estuvo en Indias

CUEVA, Cristóbal de la (litigante)
Úbeda
1590 (aprox.)
C4581-020
Estuvo en Indias

CUEVA, Fernando de la
Úbeda
1590 (aprox.)
C5061-021
Estuvo en Indias

CUMPLIDO, Gutierre
Jerez de los Caballeros
1530 (aprox.)
C4941-004
Estuvo en Indias

DÍAZ COBO, Hernando (litigante)
Campanario
1560 (aprox.)
C4565-001
Estuvo en Indias

Dos hijos de HIDALGO, Andrés
Campo Lugar
1540 (aprox.)
C5004-001
Se marcharon a Indias siendo mancebos

Dos hijos de TOVILLA, Luis de la
Baena
1540 (aprox.)
C178-001
Se marcharon a Indias

ENCISO DE ARRATIA, Pedro (litigante)
Sevilla
1570 (aprox.)
C4584-035
Se marchó a Indias siendo mancebo y luego regresó
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ESCALANTE DE MENDOZA, Juan (litigante)
Sevilla
Honduras
Capitán y teniente de gobernador
1540 (aprox.)
C4722-003
Su tío fue Álvaro de Colombres, capitán, y con él navegó en flotas y armadas para Indias, sucediéndole en el oficio como 
capitán, como consta por la documentación de 1569.

ESCALANTE, Francisco
Brozas
1550 (aprox.)
C4534-003
Se marchó a Indias

ESCALANTE, Toribio de
Sevilla
Capitán
1560 (aprox.)
C142-001
Estuvo en Indias

ESPINOSA, Álvaro de
Villanueva de la Serena
1540 (aprox.)
C4970-003
Falleció en Indias

ESPINOSA, Cristóbal de
Villanueva de la Serena
1540 (aprox.)
C4970-003
Al poco tiempo de contraer matrimonio, tuvo «una questión» con Diego de Vargas, escribano. Le cortó dos dos dedos de 
la mano, «por lo qual se fue a las Yndias».

ESPINOSA, Diego de
Villanueva de la Serena
1540 (aprox.)
C4970-003
Falleció en Indias

ESPINOSA, Fabián de
Villanueva de la Serena
1540 (aprox.)
C4970-003
Falleció en Indias

FAJARDO DE ALARCÓN, Jerónimo
Valdepeñas
Capitán
1630 (aprox.)
C4609-028
Se marchó a Indias y se llevó la real provisión ejecutoria de hidalguía de su padre

FERNÁNDEZ CAMPAÑÓN, Pedro (litigante)
Córdoba
1550 (aprox.)
C4578-011
Participó en la conquista de las Indias de soltero, en donde estuvo dieciocho o veinte años.

FERNÁNDEZ DE MONTEMAYOR, Juan
Alcaudete
1560 (aprox.)
C14815-019
Solicitó realizar probanza ad perpetuam rei memoriam para que en Indias se le guardase la real provisión ejecutoria de 
hidalguía de su padre

FIGUEROA, Cristóbal de
Huete/Sevilla
Indias
1520 (aprox.)
C4740-011
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Se marchó a Indias con doce años

FIGUEROA, Gómez de
Fuentes de León
1530 (aprox.)
C4518-001
Tras su marcha a Indias su mujer se avecindó en Higuera la Real. Falleció de regreso de Indias.

FUENTES PAVÓN, Juan de
Jerez de la Frontera
1560 (aprox.)
C4572-018
Estuvo en Indias

FUENTES Y DE LA CERDA, Diego
Sevilla
Antigua Guatemala
Regidor
1560 (aprox.)
C4977-001
Casó en Antigua Guatemala

FUENTES, Luis de
Sevilla
León (Nicaragua)
Obispo
1560 (aprox.)
C4977-001

GALEOTE, Francisco de
Baeza
1540 (aprox.)
C4584-021
Estuvo en Indias unos veinte años y se casó al volver a la Península

GALIANA, Antonio de
Daimiel
1560 (aprox.)
C4752-002
Se marchó a Indias

GALLEGO, Hernando
Don Benito
1530 (aprox.)
C4568-026
Se marchó a Indias donde falleció

GAMBOA, Andrés de
Sanlúcar de Barrameda
1540 (aprox.)
C4545-013
Se marchó a Indias

GÁMEZ, Diego de
Jaén
Santa Marta (Colombia)
1540 (aprox.)
C4860-002
Fue a buscarlo su padre

GÁMEZ, Juan de
Jaén
1540 (aprox.)
C4860-002
Hijo natural, estuvo en Indias enviado por su padre. Se ayuntaba con hidalgos después de volver de Indias y contrajo  
matrimonio con una hija de Cristóbal de Biedma.

GÁMEZ, Pedro de
Jaén
1540 (aprox.)
C4860-002
Falleció en Indias
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GARCÍA ALTAMIRANO, Diego (litigante)
Medellín
Ciudad de México
1550 (aprox.)
C4763-001
Estuvo cuatro años en Ciudad de México por negocios

GARCÍA DE GRIJALBA, Álvaro
Valverde de Mérida
Indias
1530 (aprox.)
C4892-003
Se marchó a Indias, donde falleció, siendo padre de Vasco de Grijalba.

GARCÍA HIDALGO, Ruy
Villafranca de los Barros
1560 (aprox.)
C4875-001
Falleció en Indias

GARCÍA PULIDO, Luis
Cáceres
1540 (aprox.)
C4526-007
Marchó a Indias siendo mancebo, volvió y se casó en Sevilla.

GIL DE SANABRIA, Francisco
Trujillo
1550 (aprox.)
C4526-013
Se casó en Indias con una mujer natural de Usagre

GIL DE VILLEGAS, Francisco
Benquerencia
1570 (aprox.)
C4593-030
Estaba en Indias

GODOY, Francisco de
Úbeda
1550 (aprox.)
C4728-013
Estaba en Indias

GÓMEZ DE ÁGREDA, Pedro (litigante)
Granada
Gobernador
1540 (aprox.)
C4582-016
Pobló un lugar que puso por nombre Ágreda, gastando gran parte de su hacienda en la conquista de dicho lugar.

GÓMEZ DE CERVANTES, Alonso (litigante)
Sevilla
Ciudad de México
Regidor
1580 (aprox.)
C5106-200
Estaba en Indias junto a sus hermanos durante la litispendencia

GÓMEZ DE CERVANTES, Gonzalo (litigante)
Sevilla
1580 (aprox.)
C5106-200
Estaba en Indias durante la litispendencia

GÓMEZ SENCIO, Gabriel
Villanueva de la Serena
1600 (aprox.)
C4828-002
Se marchó a Indias y regresó

GÓMEZ, Alonso (litigante)
Puebla de Sancho Pérez
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Nueva España
1560 (aprox.)
C4736-004
Estuvo en Indias siendo mancebo, seguramente vendiendo las cardas de su padre

GÓMEZ, Diego
Villagonzalo
1530 (aprox.)
C4783-003
Se marchó a Indias junto a su hermano Juan

GÓMEZ, Juan, hermano de Diego Gómez
Guareña
1530 (aprox.)
C4787-003
Se marchó a Indias junto a su hermano Diego

GONZÁLEZ DE AGUILERA, Alonso
Porcuna
Indias
1506
C4504-026
Tras volver de Indias casó en Porcuna

GONZÁLEZ DE AGUILERA, Pedro
Porcuna
Indias
1506
C4504-026
Falleció en Indias

GONZÁLEZ HIDALGO, Alonso
Villafranca de los Barros
1580 (aprox.)
C4624-028
Se marchó a Indias

GONZÁLEZ SALGUERO, Alonso
Jerez de los Caballeros
1540 (aprox.)
C4871-006
Se marchó a Indias

GORMAZ, Diego de
Jaén
1540 (aprox.)
C4550-025
Se marchó a Indias

GRANADO, Cristóbal
Jerez de la Frontera
1580 (aprox.)
C4573-005
Estaba en Indias

GRIJALBA, Álvaro de
Medellín
1540 (aprox.)
C4892-003
Vivió en Medellín con Diego de Ovando Mesía y luego se marchó a Indias

GUERRA, Juan
Cáceres
1540 (aprox.)
C4523-009
Hombre de armas que falleció en Indias

GUTIÉRREZ, Diego
Zafra
Clérigo
1560 (aprox.)
C4814-003
Estuvo en Indias hasta 1581
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GUTIÉRREZ, Diego
Trujillo
1550 (aprox.)
C4542-016
Se marchó a Indias

Hermano de MOLINA PADIERNA, Gracián de
La Parra
1540 (aprox.)
C4537-024
Se marchó a Indias y murió en el camino

HERNÁNDEZ DE ESPINOSA, Gonzalo (litigante)
Fuente de Cantos
1560 (aprox.)
C4870-001
Estuvo en Indias diez o doce años, después de casado

HERNÁNDEZ HIDALGO, Lorenzo
Fuente de Cantos
1506
C4553-001
Se marchó a Indias

HERNÁNDEZ MICHEL, García (litigante)
Cáceres
Potosí
1560 (aprox.)
C4567-026
Estuvo en Indias, en el asiento de minas de Potosí (Bolivia)

HERRERA, Gabriel de
Almendral
1530 (aprox.)
C14753-003
Se marchó a Indias «de miedo de su padre» por haberse casado con Catalina Sánchez, «e se avía ydo a Yndias dejando 
preñada del dicho Antonio de Herrera, su padre de los que litigan, a la dicha Catalina Sánchez la Merchana».

HERRERA, Miguel de
Ciudad Real
1540 (aprox.)
C5003-005
Le «avían dado un cargo en las Indias» a donde se fue con su mujer

HIDALGO, Francisco
Jerez de los Caballeros
1550 (aprox.)
C4970-005
Se marchó a Indias

Hijo de ARANA, Diego de
Guadalcanal
1530 (aprox.)
C4502-037
Falleció en Indias

Hijo de CHECA, Gonzalo de
Arjonilla
1570 (aprox.)
C4571-020
Se marchó a Indias donde falleció

Hijo de DÍAZ CERÓN, Ruy
Baeza
1520 (aprox.)
C4562-017
Se marchó a Indias

Hijo de GALLEGO, Francisco
Medellín/Villanueva de la Serena
1540 (aprox.)
C4554-010
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Se marchó a Indias

Hijo de GUZMÁN MELGAREJO, Pedro de
Utrera
1540 (aprox.)
C4521-028
Se marchó a Indias 

Hijo de LEÓN, Diego de
Barcarrota
1540 (aprox.)
C14755-001
Se marchó a Indias

Hijo de LUZ, Álvaro de
Villalgordo del Marquesado
1530 (aprox.)
C4561-012
Se marchó a Indias

Hijo de MENDOZA, Francisco de
Villanueva del Alcardete
1530 (aprox.)
C4503-004
Se marchó a Indias

Hijo de MESÍA, Hernán
Salvatierra de los Barros
1550 (aprox.)
C5025-001
Se marchó a Indias y falleció en el camino

Hijo de MOHEDAS, Juan de
Cáceres
1520 (aprox.)
C4806-001
Se marchó a Indias

Hijo de PÉREZ DE GUZMÁN MELGAREJO, Alonso
Utrera
1550 (aprox.)
C4958-004
Se marchó a Indias

Hijo de SANDE, Pedro
Cáceres
1540 (aprox.)
C4551-021
Estuvo en Indias y fue letrado

Hijo de TINOCO, Rodrigo
Fregenal de la Sierra
1570 (aprox.)
C4600-014
Se marchó a Indias

Hijos de CARVAJAL, Alonso de
Los Santos de Maimona
1530 (aprox.)
C367-004
Dos hijos que se marcharon a Indias

Hijos de GARCÍA ALTAMIRANO, Juan
Puebla de Alcocer
1540 (aprox.)
C4763-001
Se marcharon a Indias

Hijos de GRANERO DE GABALDÓN, Antón
Vara de rey
1570 (aprox.)
C4576-026
Algunos de sus hijos viajaron a Indias
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Hijos de MEJÍA, Juan
Ciudad Real
1530 (aprox.)
C4599-021
Tres o cuatro hijos varones que marcharon a Indias donde fallecieron

Hijos de SÁNCHEZ DE BADAJOZ, Gonzalo
Burguillos del Cerro
1540 (aprox.)
C4524-005
Se marcharon a Indias

ISASAGA, Pedro de
Sevilla
1510 (aprox.)
C14770-003
Estuvo «en serbyçio de Sus Altesas con un cargo»

JÁUREGUI, Andrés de
Nájera
1560 (aprox.)
C4563-037
Estaba en Indias

JIMÉNEZ LOBATÓN, Juan
Sanlúcar de Barrameda
Sucre
Oidor de la Audiencia de Charcas
1570 (aprox.)
C4828-002

JIMÉNEZ, Alonso
Cáceres
Clérigo
1550 (aprox.)
C4505-024
Volvió de Indias

JÓDAR, Alonso de
Baeza
1550 (aprox.)
C4578-025
Se marchó a Indias junto a su hermano Alonso

JÓDAR, Antonio de
Baeza
1550 (aprox.)
C4578-025
Se marchó a Indias junto a su hermano Antonio

LAGOS, Arias de
Villafranca de los Barros
1520 (aprox.)
C4502-021
Falleció en el camino de vuelta desde Indias

LAGOS, Cristóbal de
Medina de las Torres
1520 (aprox.)
C4497-025
Falleció en Indias

LAMADRID, Antonio de
Córdoba
1550 (aprox.)
C4529-018
Fue a Indias varios años estando ya casado

LARA, Francisco de
Salteras
1560 (aprox.)
C4608-018
Falleció en Indias, «que avían venido cartas de ello a la dicha villa de Salteras».
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LARA, Lucas (litigante)
Sevilla
1580 (aprox.)
C5106-200
Estaba en Indias durante la litispendencia

LEIVA, Pedro de
San Martín de Valdeiglesias
1560 (aprox.)
C4569-011
Se marchó a Indias, siendo mancebo y volvió a Sevilla

LEÓN, Pedro de, licenciado
Sevilla (abogado)
1540 (aprox.)
C2838-003
Se marchó a Indias

LIZANA, Jorge de
Belinchón
1540 (aprox.)
C2708-002
«Como se perdió en el arrendamiento de las salinas (de Belinchón) se fue a las Yndias e no bolvió más a la dicha villa»

LOAISA, Alonso de (litigante)
Trujillo
Cuzco, Lima
1540 (aprox.)
C4770-004
Se marchó a Indias siendo mancebo enviado por su padre y volvió en 1568

LOBERA ÁGREDA, Diego
Granada
Tesorero
1550 (aprox.)
C4582-016
Por sus buenos servicios le hicieron la merced de renunciar de él en quien quisiese, no siendo de los oficios renunciables

LOGROÑO, Francisco de
Jerez de los Caballeros
1530 (aprox.)
C4826-003
Falleció en Indias

LÓPEZ ALFONSO, Hernando
Jerez de la Frontera
Capitán
1550 (aprox.)
C4586-026
Estuvo en Indias «e Nos serbía de Nuestro corregidor e justiçia mayor»

LÓPEZ DE AGUIRRE, Alonso
Cáceres
1530 (aprox.)
C4527-018
Estuvo en Indias siendo mancebo

LÓPEZ DE ARECHAVALETA, Juan
Sevilla
Cali (Colombia)
Capitán y veedor general de la nueva ciudad de Cali e Islas de las Perlas (Panamá).
1530 (aprox.)
C4503-001

LÓPEZ DE CARRIZOSA, Íñigo
Jerez de la Frontera
1550 (aprox.)
C4579-021
Estuvo en Indias siendo mancebo, casó allí, regresó a Jerez y luego se volvió a marchar

LÓPEZ DE CERVANTES, Íñigo, licenciado
Talavera de la Reina
Oidor
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1540 (aprox.)
C4906-004

LÓPEZ DE HERRERA, Pedro
Villanueva de la Serena
1550 (aprox.)
C4524-015
Tras ganar pleito de hidalguía se fue a Indias

LÓPEZ DE SALCEDO, Diego
Alcántara
Honduras
Gobernador de Honduras e Higueras (Honduras)
1530 (aprox.)
C4526-006

LÓPEZ, Francisco
Jaén
Indias
Boticario
1550 (aprox.)
C104-001
Descendiente de conversos

LÓPEZ, Juan
Esparragalejo
1540 (aprox.)
C4567-030
Falleció en Indias

MANUEL BOCARRO, Diego
Azemmour
1540 (aprox.)
C4568-018
Siendo mancebo, embarcó desde las Islas Canarias a Indias, donde estuvo varios años

MARÍN, Jacobo de
Córdoba
1570 (aprox.)
C4569-006
Falleció volviendo de Indias

MARTÍN ZAMBRANO, Pedro
Medellín
1550 (aprox.)
C4538-015
Se marchó a Indias

MARTÍN, Rodrigo
Don Álvaro
1530 (aprox.)
C4823-002
Se marchó a Indias por cierto delito que cometió

MARTÍNEZ DE ARRIBA, Gonzalo
Villarrubia de los Ojos
1550 (aprox.)
C4581-032
Se marchó a Indias

MARTÍNEZ DE JÁUREGUI, Martín
Nájera
Perú
1540 (aprox.)
C4563-037

MARTÍNEZ DE JÁUREGUI, Miguel (litigante)
Sevilla
1560 (aprox.)
C4563-037
Estuvo en Indias antes de iniciar su pleito de hidalguía
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MARTÍNEZ DE OÑATE, Pedro
Sevilla
Capitán
1560 (aprox.)
C4568-010
Estuvo en la carrera de Indias

MEDRANO, Cristóbal
Cáceres
1540 (aprox.)
C4526-006
Falleció en Indias

MEJÍA DE FUMINAYA, Hernán
Lima, Cuzco
1550 (aprox.)
C4610-015
Estuvo en Indias y le envió una dote a su sobrina.  Se amancebó con Francisca de Toro "yndia moça", siendo ambos  
solteros, ella su criada y estando ambos en la posada de Juan de Pancorbo, en Cuzco. 

MEJÍA DE GORMAZ, Diego (litigante)
Jaén
1560 (aprox.)
C4550-025
Estaba en Indias durante la litispendencia

MEJÍA, Diego
Beas de Segura
Perú
1539
C4522-012
Al morir  su padre tenía diecisiete años y se fue con el  Rey a la jornada de Túnez; después residió en Málaga como  
escudero en la capitanía de Diego Narváez hasta 1539, que partió a la provicia de Perú. Volvió unos dos o tres años  
después a Sevilla, donde casó.

MEJÍA, Diego
Segura de León
1540 (aprox.)
C5060-068
Estuvo en Indias y al volver contrajo matrimonio en Fuente del Maestre

MEJÍA, Diego
Segura de León
1530 (aprox.)
C5060-068
Estuvo en Indias y estuvo desposado con una hija de Diego de Céspedes

MELLADO, Gregorio
Peña Corva
1520 (aprox.)
C138-001
Se marchó a Indias «y no a venido»

MENA, Cristóbal de (capitán)
Ciudad Real
Perú
1540 (aprox.)
C4822-002
Estuvo en Indias e Italia antes de casarse, con Diego de Almagro, y al regresar inició su pleito de hidalguía y compró un r
egimiento, «porque era muy rico».

MENA, García de
Cáceres
1550 (aprox.)
C4546-011
Falleció en Indias

MÉNDEZ PERTIERRA, Melchor (litigante)
Villalba del Alcor
1530 (aprox.)
C4572-012
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A los catorce años se fue a las Indias en donde vivió más de cincuenta años. Cuando volvió fue a Tineo a ver a sus  
parientes, los cuales le reconocieron porque de niño se hizo una quemadura muy grande en «medio de la mollera en que 
nunca avía tenido pelo en ella».

MENDOZA, Diego de
Terrinches
Indias
1510 (aprox.)
C4503-004
Estando casado, estuvo un tiempo en Indias antes de ser alcaide de Terrinches.

MESA, Alonso de
Medina de las Torres
1540 (aprox.)
C4758-006
Se marchó a Indias

MESA, Francisco de
Medina de las Torres
1520 (aprox.)
C4498-002
Se marchó a Indias

MESÍA, Cristóbal
Jaén
1560 (aprox.)
C4555-023
Estaba en Indias

MESÍA, Gonzalo
Jaén
1550 (aprox.)
C5120-004
Viajó a Indias en dos ocasiones

MOLINA PADIERNA, Gracián de
La Parra
1540 (aprox.)
C4537-024
Se marchó a Indias, casó con una mujer del Perú y volvió avecindándose en Salvatierra de los Barros con los bienes  
dotales.

MONGUÍA, Pedro de
Mucientes
1550 (aprox.)
C4539-010
Se marchó a Indias tras ser alcaide en una fortaleza de Galicia, merino en una tierra del conde de Ribadavia.

MONSALE CABEZA DE VACA, Juan de (litigante)
Sevilla
1570 (aprox.)
C4577-009
Estuvo en Indias y regresó en 1579, antes de iniciar su pleito de hidalguía

MONTERO, Francisco (bachiller)
Medellín
Clérigo
1540 (aprox.)
C4560-003
Se marchó a Indias

MORIANO, Francisco
Jerez de los Caballeros
1550 (aprox.)
C4544-007
Se marchó a Indias

MORILLO, Álvaro
Castuera
1540 (aprox.)
C4578-008
Estaba en Indias
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MORILLO, Gonzalo
Zalamea de la Serena
1550 (aprox.)
C4604-010
Inició un pleito de hidalguía y quedó inconcluso tras su marcha a Indias

MORILLO, Hernando
Belalcázar
1550 (aprox.)
C4967-003
Falleció en Indias

MUÑOZ DEL BARCO, Juan
Carmona
1560 (aprox.)
C4668-013
El padre del litigante de soltero se trasladó de Alcántara a Carmona y vivió en la casa del alcaide de la villa, su cuñado. 
Después se fue a las Indias y allí se hizo nombrar como Juan Quirós del Barco.

MUÑOZ, Juan (litigante)
Cazorla
Perú
1520 (aprox.)
C14755-004
El litigante de mozo se crio en casa de su padre y en Cazorla, en casa de su tío, el clérigo Alonso Muñoz. Después estuvo 
en Olvera (Cádiz) y Ronda (Málaga), desde donde partió hacia las Indias junto con un clérigo rondeño. Parece ser que se 
enriqueció en el Perú.

NAVARRETE, Gabriel de
Baeza
1560 (aprox.)
C4581-023
Se marchó a Indias y realizó una probanza ad perpetuam rei memoriam sobre su hidalguía

NAVARRO, Hernando (licenciado)
Carmona
1580 (aprox.)
C4859-001
Se marchó a Indias junto a su hermano Miguel

NAVARRO, Rodrigo
Carmona
1550 (aprox.)
C4858-006
Se marchó a Indias

NÚÑEZ BARBA, Pedro (abad)
Puebla de Guzmán
1530 (aprox.)
C4796-001
Estuvo en Indias y volvió, siendo abad y clérigo presbítero.

NUÑO ÁLVAREZ, Andrés de (litigante)
Baeza
1530 (aprox.)
C4583-021
Estuvo en Indias y volvió a Baeza

NUÑO DE ESCOBAR, Gómez
Trujillo
1550 (aprox.)
C4578-026
Estuvo en Indias y volvió a Trujillo «rico y muy bien puesto», donde contrajo matrimonio.

OBREGÓN, Francisco
Cilleros
1550 (aprox.)
C14751-002
Se marchó a Indias junto a sus hermanos y no volvieron

OBREGÓN, Hernando
Cilleros
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1550 (aprox.)
C14751-002
Se marchó a Indias junto a sus hermanos y no volvieron

OBREGÓN, Juan
Cilleros
1550 (aprox.)
C14751-002
Se marchó a Indias junto a sus hermanos y no volvieron

OLIVARES, Alonso de (litigante)
Barajas de Melo
1540 (aprox.)
C5042-005
Estaba en Indias

OLMOS, Martín de (litigante)
Trujillo
Cuzco
1560 (aprox.)
C4565-015
Se marchó a Indias después de que su padre volviera de allí, en donde heredó una importante hacienda.

ORBANEJA, Hernando de
Jerez de la Frontera
1540 (aprox.)
C2967-010
Se marchó a Indias después de casado

OROZCO, Rodrigo
Medellín
1540 (aprox.)
C4569-001
Estando casado con su segunda esposa, se fue a Indias donde permaneció ocho o diez años

ORTUÑO DE ARECHAVALETA, Juan (litigante)
Sevilla
1580 (aprox.)
C5029-002
Estuvo en Indias

ORTUÑO, Andrés
Palencia
1510 (aprox.)
C5100-294
Realizó servicios en Indias

OVANDO, Nicolás de
Cáceres
Santo Domingo
Virrey
1500 (aprox.)
C4562-025
"Fue después visorrey de Antilla en las primeras Indias que se avían descubierto, que creya se llamava agora de Santo 
Domingo".

PÁRRAGA, Martín de
Carmona
1560 (aprox.)
C4749-001
Se marchó a Indias después de casado

PERALTA, Antonio de (litigante)
Jaén
1590 (aprox.)
C5105-094
Estaba en Indias durante la litispendencia

PERALTA, Hernando de (litigante)
Jaén
1590 (aprox.)
C5105-094
Estaba en Indias durante la litispendencia
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PERALTA, Juan de (litigante)
Jaén
1590 (aprox.)
C5105-094
Estaba en Indias durante la litispendencia

PERALTA, Rodrigo de (litigante)
Jaén
1590 (aprox.)
C5105-094
Estaba en Indias durante la litispendencia

PERERO, Sancho
Cáceres
1550 (aprox.)
C4572-005
Siendo mozo estuvo en Indias «en nuestro serviçio», a la «conquista dellas».

PÉREZ DE BUSTILLO, Juan (litigante)
Sevilla
1540 (aprox.)
C4719-003
Siendo mancebo, estuvo en el Estudio de Salamanca, en la guerra y en Indias, de donde regresó hacia 1550

PÉREZ DE PÁRRAGA, Hernán
Alcázar de San Juan y comendador de la Orden
1540 (aprox.)
C4972-003
Estuvo en Indias

PÉREZ PAYO, Francisco
Jerez de los Caballeros
1540 (aprox.)
C4837-005
Se marchó a Indias después de casado donde falleció

PÉREZ, Hernán
Valdefuentes
1540 (aprox.)
C5034-004
Se marchó a Indias

PIZARRO, Alonso
Cáceres
1530 (aprox.)
C4958-002
Estuvo en Indias

PIZARRO, Alonso
Trujillo
1540 (aprox.)
C4530-021
Falleció en Indias

PIZARRO, Alonso
Zorita
Perú
1550 (aprox.)
C4921-001
Se marchó a Indias después de casado, permaneciendo en Perú cuatro o cinco años

PIZARRO, Juan (litigante)
Zorita
Perú
1550 (aprox.)
C4921-001
Falleció en Indias

POBLETE, Alonso de
Ciudad Real
1530 (aprox.)
C4724-003
Se marchó a Indias
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PRIETO, Martín
Moguer
1550 (aprox.)
C4571-030
Falleció en Indias

PUGA, Francisco de
Úbeda
1570 (aprox.)
C4590-013
Estuvo en Indias

QUESADA, Francisco de
Baeza
1550 (aprox.)
C4571-032
Se marchó a Indias

QUEVEDO, Francisco de
Salvatierra de los Barros
Indias
1520 (aprox.)
C60-006

QUINTANA, Juan de
Alcaudete
1540 (aprox.)
C178-001
Estuvo en Indias

QUINTANO DE VILLALOBOS, Francisco (litigante)
Belvís de Monroy
Potosí, Porco
1560 (aprox.)
C4903-001
Se marchó a Indias con 18 años

RAMÍREZ DE ALARCÓN, Pedro Andrés
Los Hinojosos
1550 (aprox.)
C4961-002
Estuvo en Indias antes de iniciar su pleito de hidalguía

RAMÍREZ DE BONILLA, Diego (litigante)
Guadalcanal
1570 (aprox.)
C4601-007
Se marchó a Indias cuando enviudó

RAMÍREZ DE CARTAGENA, Hernán (litigante)
Sevilla
1570 (aprox.)
C4596-026
Estuvo en Indias con el licenciado Cristóbal de Cartagena

RAMÍREZ DE CARTAGENA, Luis
Marchena
Perú
1570 (aprox.)
C4596-026
Estaba en Indias

RAMÍREZ DE MOLINA, Lucas
Baeza
1560 (aprox.)
C4827-005
Estuvo en Indias donde contrajo matrimonio

RAMÍREZ, García
León
1520 (aprox.)
C4962-003
Falleció en Indias
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RAMOS DE BALDARRAGO, Hernando
Alcántara
Administrador de la Orden de Alcántara
1570 (aprox.)
C4585-022
Se marchó a Indias donde falleció en torno al año 1578

RESA, Diego de
Montalbanejo
1530 (aprox.)
C4513-014
Se marchó a Indias

RETANA OLALDE, Pedro de
Sevilla
1570 (aprox.)
C4932-003
Estuvo en Indias siendo mancebo

RIBERA, Juan de
Sevilla
1580 (aprox.)
C4843-002
Se marchó a Indias

RÍO Y CASTAÑEDA, Nicolás del
Sevilla
1560 (aprox.)
C4569-009
Estuvo en Indias y regresó en 1570, antes de iniciar su pleito de hidalguía

ROBLES REMESAL, Francisco de
Sevilla
Perú
1530 (aprox.)
C4505-032
Regresó de Indias en 1534

ROBLES, Gutierre de 
Don Benito
1550 (aprox.)
C4848-003
Estuvo en Indias

ROBLES, Gutierre de (litigante)
Don Benito
1521
C4522-014
Regresó de Indias en 1540

RODRÍGUEZ DE FIGUEROA, Bernardo
Jerez de la Frontera
Indias de Portugal
Capitán
1560 (aprox.)
C4810-003
Falleció al servicio de los reyes de Portugal

RODRÍGUEZ DE FIGUEROA, Esteban
Jerez de la Frontera
Filipinas
Capitán
1560 (aprox.)
C4810-003
Fue uno de los primeros conquistadores

RODRÍGUEZ DE FIGUEROA, Juan
Ciudad de México
Alguacil mayor de la Audiencia
1600 (aprox.)
C4810-003
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RODRÍGUEZ DE SALVATIERRA, Sancho
Monesterio
1520 (aprox.)
C4626-020
Viajó junto a su padre Juan y su hermano Cristóbal y se quedó allí unos años

ROJAS (capitán)
Valdeolivas
1530 (aprox.)
C5023-009
Se marchó a Indias

ROMÁN, Hernán
Colmenar de Oreja
1570 (aprox.)
C4599-040
Se marchó a Indias junto a su padre Rodrigo de Vega

ROSALES, Francisco de
Medina de Pomar
Veracruz
1550 (aprox.)
C4538-026
Siendo mancebo, estuvo varios años en Indias y casó con una pariente de Antonio de Mendoza, virrey de Nueva España.

RUEDA, Cristóbal de
Lodares de Osma
1540 (aprox.)
C4575-144
Se marchó a Indias

RUIZ DE POLANCO, Andrés (litigante)
Sevilla
1580 (aprox.)
C146-002
Estuvo en Indias en varias ocasiones

RUIZ, García
Orellana la Vieja
Perú
1540 (aprox.)
C4536-002
Se marchó a Indias siendo mancebo o dejando a su mujer en Orellana la Vieja

SAAVEDRA, Fernando de
Medellín
1540 (aprox.)
C4509-032
Se marchó a Indias siendo mancebo y falleció allí

SAAVEDRA, Francisco de
Medellín
1540 (aprox.)
C4509-032
Estaba en Indias

SAAVEDRA, Juan de
Écija
Perú
1530 (aprox.)
C4505-001
Se marchó a Indias

SALCEDO, Pedro de
Villarrubia de los Ojos
1530 (aprox.)
C4882-003
Estuvo en Indias

SALIDO TRUJILLO, Bartolomé (litigante)
Antequera
1570 (aprox.)
C4579-037
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Siendo mancebo, estuvo en Indias, «en nuestro serbiçio en munchas ocasiones con enemigos donde se avía señalado».

SALINAS, García de (litigante)
Uclés
1530 (aprox.)
C5053-008
Se marchó a Indias siendo mancebo y regresó

SALINAS, Rodrigo de (litigante)
Sevilla
Capitán
1580 (aprox.)
C4598-048
Estuvo en la carrera de Indias

SÁNCHEZ DE OBREGÓN, Lorenzo
Granada
Ciudad de México
Corregidor de Ciudad de México
1560 (aprox.)
C4566-036

SÁNCHEZ DEL CASTILLO, Pedro (litigante y hermano de Diego del Castillo)
Palos de la Frontera
1540 (aprox.)
C4546-016
Se marchó a Indias junto a su hermano Diego del Castillo

SÁNCHEZ HIDALGO DE PEÑA, Alonso
Alcocer
1530 (aprox.)
C4915-002
Se marchó a Indias junto a su hermano Gonzalo y no volvieron

SÁNCHEZ HIDALGO, Gonzalo
Alcocer
1530 (aprox.)
C4915-002
Se marchó a Indias junto a su hermano Alonso y no volvieron

SÁNCHEZ HIDALGO, Pedro
Puebla de Sancho Pérez
1540 (aprox.)
C4513-008
Se marchó a Indias después de casado, donde falleció.

SÁNCHEZ VALLEJO o GRAJERA, Alonso
Montijo
1570 (aprox.)
C4550-031
Se marchó a Indias y allí perdió la real provisión ejecutoria de hidalguía de su abuelo

SÁNCHEZ, Serván
Medellín
1550 (aprox.)
C4538-015
Falleció en Indias

SANDOVAL
Oliva de Mérida
1550 (aprox.)
C4549-017
Se marchó a Indias

SANDOVAL, María de
Medellín
1540 (aprox.)
C4509-032
Se marchó a Indias siendo manceba

SOLANO, Bartolomé
Salvatierra de Santiago
1560 (aprox.)
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C4593-030
Estuvo en Indias

SUÁREZ DE AMAYA, Diego (litigante)
Aznalcázar
Nombre de Dios (Panamá)
Gobernador de Nueva Andalucía de Cumaná
1590 (aprox.)
C9354-027
Siendo capitán general en la ciudad de Nombre de Dios, «a donde aviendo llegado Francisco Draque, ynglés corsario con 
muchos ingleses le hiço tanta resistençia que el desbarató y mató muchos de ellos, y de pesar, se retiró y murió».

SUÁREZ DE VILLALOBOS, Hernán (litigante)
Ocaña
1550 (aprox.)
C4546-005
Estuvo en Indias siendo mancebo y fue hijo de un fiscal del Consejo de Indias

TALAVERANO, Diego (hijo del criado de Nicolás de Ovando)
Puebla de Alcocer
1520 (aprox.)
C4535-014
Se marchó a Indias después de casado

TALAVERANO, Gaspar
Puebla de Alcocer
1520 (aprox.)
C4535-014
Se marchó a Indias siendo mancebo. Fue hijo de un criado de Nicolás de Ovando.

TERRAZAS, Francisco de (hijo de Alonso de Vera)
Llerena
1540 (aprox.)
C4533-004
Se marchó a Indias

TORRES NAVARRO, Rodrigo de (litigante)
Carmona
Huancavelica
1580 (aprox.)
C4859-002
Se marchó a Indias después de treinta años de casado, dejando como herederas a su mujer e hija. Desde allí entabló su 
pleito de hidalguía

TREVIÑO, Diego
Ciudad Real
1540 (aprox.)
C4719-002
Falleció en Indias

UNZUETA, Beltrán de
Guetaria
1530 (aprox.)
C4564-040
Se marchó a Indias

URETA, Pedro de (litigante)
Sevilla
1540 (aprox.)
C4713-004
Estuvo encarcelado en Sevilla «por aver pasado a Indias dos frailes de la Trinidad sin liçencia» en las Atarazanas de la  
ciudad, que era la cárcel para caballeros e hidalgos. Poseía dos barcos con los que traficaba con Indias.

URRETA, Juan de
Torrejón de Velasco
Hombre de armas
1540 (aprox.)
C4530-025
Se marchó a Indias y no volvió

VALCÁRCEL NAVARRO, Miguel de
Carmona
1580 (aprox.)
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C4859-001
Se marchó a Indias junto a su hermano Hernando

VALDEOLIVAS, Antonio de (litigante)
Argamasilla de Alba
1560 (aprox.)
C4538-012
Estaba en Indias durante la litispendencia

VALDIVIA, Juan de
Torredonjimeno
1580 (aprox.)
C4582-022
Estuvo en «en Yndias con cargo de justiçia de Su Magestad»

VALDIVIA, Pedro de
Castuera
Chile
Conquistador
1540 (aprox.)
C4767-002

VALENZUELA, Rodrigo de (litigante)
Arjonilla
1560 (aprox.)
C87-002
Estaba en Indias durante la litispendencia

VALENZUELA, Sancho de (litigante)
Arjonilla
1560 (aprox.)
C87-002
Estaba en Indias durante la litispendencia

VÁZQUEZ DE BENAVIDES, Alonso
Burguillos del Cerro
Indias
1540 (aprox.)
C4513-013
Falleció en Indias

VÁZQUEZ DE RIBADENEIRA, García
Belalcázar
1550 (aprox.)
C4561-008
Estaba en Indias

VÁZQUEZ, Alonso
Sanchidrián
1530 (aprox.)
C4847-001
Se marchó a Indias

VEGA, Diego de la (litigante)
Sevilla
Ciudad de México
Mercader
1540 (aprox.)
C4807-001
Estuvo en Indias y al volver contrajo matrimonio en Sevilla. Se trataba como pariente con Rodrigo de Castañeda, uno de 
los conquistadores de Nueva España y con Juan de Alvarado y Hernando de Alvarado y Alonso Muñoz de Castañeda, que 
estaban en Indias y se llamaban todos primos por partes de varón.

VEGA, Rodrigo de
Colmenar de Oreja
1570 (aprox.)
C4599-040
Se marchó a Indias

VELÁZQUEZ, Martín
Palos de la Frontera
1570 (aprox.)
C4576-023
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Se machó a Indias, donde falleció

VENA, Gonzalo de
Medellín
1540 (aprox.)
C4521-011
Falleció en Indias

VERA, Alonso de
Llerena
1540 (aprox.)
C4533-004
Se marchó a Indias

VERA, Rodrigo de
Estepa
1550 (aprox.)
C5025-004
Se machó a Indias y se llevó la real provisión ejecutoria de hidalguía de su padre

VERGARA, Francisco de
Viloria de Rioja
1540 (aprox.)
C4558-010
Se marchó a Indias después de casado

VILLALOBOS, Martín de
Alcántara
1540 (aprox.)
C4533-006
Falleció en Indias

VILLANUEVA, Álvaro de
Torrejoncillo del Rey
1540 (aprox.)
C71-005
Estuvo en Indias

VILLARROEL, Rodrigo de
Garrovillas de Alconétar
1530 (aprox.)
C4913-001
Estuvo en Indias siendo mancebo

YÁÑEZ, Gregorio
Burgos
1550 (aprox.)
C4560-006
Se marchó a Indias junto a su hermano Nuflo de Colindres y luego regresaron a Sevilla, donde se casaron.
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